

SÍNTESIS NOTICIOSA



Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 16 de febrero 2022



Ministerio de Defensa



@DefensaEc

Dentro del #PlanRescateEcuador las @FFAEUCUADOR en la segunda fase de operaciones en apoyo a @ARC_EnergiaEc, @Ambiente_Ec y @PoliciaEcuador en el sector de #Yatzupino, 37 máquinas y 23 motores de extracción han sido puestas a órdenes de autoridades competentes.

[Ver más](#)

Nota referente: [@notimundoec](#)



@ISSFA_ECUADOR

NOTICIA | En las instalaciones del #Issfa Matriz, se desarrolló sesión ordinaria N.º 22-03 del Consejo Directivo, presidido por el ministro de Defensa Nacional y con la asistencia del jefe del Comando Conjunto, comandantes @FFAEUCUADOR así como representantes en servicio pasivo.

[Ver más](#)



Luego de cinco días de búsqueda, pescador fue encontrado sin vida en Manabí- El Universo

Equipos de Bomberos, Policía y de la Capitanía del Puerto se trasladaron hasta el sector y se encargaron de llevar el cuerpo hasta el muelle municipal en Bahía de Caráquez. En el sitio, personal de la Dirección de Muertes Violentas (Dinased) y Criminalística con la presencia del fiscal de turno realizaron el levantamiento del cuerpo y su traslado hasta la morgue de Manta, manifestó el capitán de puerto de Bahía de Caráquez, Patricio Mejía. [Ver más](#)



Estado de excepción se amplía por 30 días más en Zaruma- El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso, renovó el estado de excepción por 30 días más en el cantón Zaruma, en la provincia de El Oro. El nuevo Decreto 341 entro en vigencia el martes 14 de febrero de 2022. Las obras están a cargo del Cuerpo de Ingenieros del Ejército. [Ver más](#)

Nota referente: [El Telégrafo](#), [La Hora \(Nacional\)](#), [Primicias](#)



"Minería ilegal en Yutzupino funcionaba como una actividad empresarial", dice Vela- Primicias

Así lo dijo la ministra de Gobierno, Alexandra Vela, en una rueda de prensa ofrecida el 15 de febrero de 2022 sobre los resultados del operativo militar y policial en contra de la minería ilegal en Yutzupino. [Ver más](#)



Suspender actividad minera en Napo no implica fin de concesiones- El Comercio

Efectivos de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas están a cargo de la ejecución de la segunda fase "contra la minería ilegal en Yutzupino, Napo, tarea que se encuentra dentro del Plan Rescate Ecuador", informó el Ministerio de Gobierno en su cuenta oficial de Twitter. [Ver más](#)



Minería ilegal en Napo: 48 maquinarias, pero ni un solo responsable todavía- Expreso

Tras los hallazgos de retroexcavadoras en Napo, el Ministerio de Gobierno anunció la identificación de 48 maquinarias y dijo que ahora indaga a quién pertenecen las matrículas y si son de empresas privadas o entidades públicas. [Ver más](#)



Los rastros del Cartel Jalisco Nueva Generación aparecen en Ecuador- Primicias

El hallazgo de dos cadáveres colgados de un puente en Durán y la sanción a un narco por parte de Estados Unidos son los rastros más recientes. El Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se hace presente en el país. [Ver más](#)



Seguridad y Defensa



El Gobierno quiere emular la figura del asesor de seguridad nacional- Primicias

En los planes a corto plazo del gobierno del presidente Guillermo Lasso está la creación del puesto de un asesor de seguridad integral, una figura que existe en el Ejecutivo estadounidense. Las muertes violentas en el país preocupan cada vez más. El último asesinato que conmocionó a Durán replica las prácticas de los más violentos carteles mexicanos: dos cadáveres aparecieron colgados de un puente, la madrugada del 14 de febrero. [Ver más](#)



En Durán piden intervención de Fuerzas Armadas por violencia (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada)- El Universo

El Municipio de Durán pidió mayor intervención de la Policía Nacional y el involucramiento de Fuerzas Armadas en esta localidad, luego del asesinato de dos personas que fueron, además, colgadas con signos de tortura en un puente de ingreso a ese cantón. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



defensaecuador



@DefensaEc



DefensaEcuador



Juntos lo logramos





Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 16 de febrero 2022

| | | | |
|--|--|--|---|
| | <p>Macabro hallazgo de una cabeza en una mochila, afuera del Puerto de Machala- Primicias La Policía señala que detrás de este hallazgo habría un mensaje para amedrentar, pues más temprano incautaron contenedores con varios kilos de droga. Un nuevo hallazgo pone en zozobra al país. Esta vez ocurrió en los exteriores del Puerto de Machala, donde la Policía encontró una cabeza dentro de una mochila. Ver más Nota referente: El Comercio</p> | | <p>@FFAAECUADOR #Zamora Chinchipe. En apoyo a @ARC_EnergiaEc, en el cantón #Chinchipe, se neutralizó actividades de minería ilegal colocando sellos de prohibición, en el lugar se decomisó: -01 Retroexcavadora. -01 Clasificadora. -01 Motor de luz. -01 Motor de succión. 200 galones de combustible. Ver más</p> |
| | <p>@DefensaEc #Juntos Cumplimos con la protección de las Islas Galápagos. La nueva #Reserva Hermandad demuestra el compromiso de Ecuador con el cuidado ambiental. Ver más</p> | | <p>@EjercitoECU #Cotopaxi #FuerzasArmadas a través de la 9 B.F.E Patria, durante operaciones militares #Camex, al registrar el interior de un bus de transporte Interprovincial se halló un costal que contenía: ◆ 500 municiones 5.56 mm. ◆ 250 municiones 7.62x39 mm. ◆ 3 granadas de gas. Ver más</p> |
| | <p>@DefensaEc #Rumiñahui Las @FFAAECUADOR a través de efectivos del Comando de Apoyo Logístico N.º 13 del @EjercitoECU, en apoyo a ciudadanos de los sectores afectados por el desbordamiento del río #San Nicolás, realizan tareas de abastecimiento de agua. Ver más</p> | | <p>@EjercitoECU #Chinipe #FFAAEcuador a través del B.S 17 Zumba, en operaciones de apoyo a @ARC_EnergiaEc, en el sector de #Chito - #Las Juntas, localizaron un campamento minero, donde se inhabilitaron maquinaria y equipos que se utilizaban para actividades de minería ilegal. Ver más</p> |
| | <p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas. En el cantón #San Lorenzo, mediante operaciones de control de armas, municiones y explosivos, se decomisó: ✓ 01 Arma de fuego ✓ 01 Alimentadora ✓ 11 Municiones cal. 9 mm. Un ciudadano aprehendido junto con las evidencias, se entregó a las autoridades competentes. Ver más</p> | | <p>@EjercitoECU Entérese de las principales actividades realizadas por nuestros soldados en su Boletín informativo Así Somos N.º 164. Ver más</p> |
| | <p>@FFAAECUADOR #ATENCIÓN. #Sucumbios. 2234 gramos de sustancias sujetas a fiscalización, fueron decomisados en el interior de una cabaña flotante en las orillas del río San Miguel, del cantón #Lago Agrío. Durante esta operación de reconocimiento y vigilancia de soberanía no hubo aprehendidos. Ver más</p> | | <p>@EjercitoECU Los valores institucionales son el cimiento de la vida militar, esencia del soldado que conlleva a servir fielmente a la Patria. #EjércitoEcuatoriano. Ver más</p> |
| | <p>@FFAAECUADOR #Loja. Contribuimos con la campaña de reforestación, sembrando 5000 plantas nativas, en el cantón #Sozoranga, con el objetivo de conservar las vertientes y la reactivación biológica del sector, esta actividad se realizó en coordinación con @Ambiente_Ec y la @GoberLoja. Ver más</p> | | <p>@armada_ecuador #Brasil El Sr. Contralmirante Brúmel Vázquez Bermúdez, Comandante General de la #ArmadaEcuatoriana participa de la Ceremonia de apertura del evento Velas Latinoamérica 2022 en #Rio de Janeiro junto a las autoridades navales de región. Ver más</p> |
| | | | <p>@armada_ecuador #Santa Elena Los Guardiamarinas de la #Escuela Superior Naval participan en el chequeo para el Mundial de Cadetes de Rusia 2022 en la disciplina de Pentatlón Militar en #Salinas. Ver más</p> |

SÍNTESIS NOTICIOSA



Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 16 de febrero 2022

| | |
|---|---|
|  | <p>@armada_ecuador #Puna La #ArmadaEcuatoria con @inocarec realizó la colocación de una boya de peligro aislado en el sector de #PuntaArenas permitiendo una mayor seguridad en la navegación de embarcaciones. Ver más</p> |
|  | <p>@armada_ecuador #Santa Elena La #ArmadaEcuatoria se reúne con GAD municipal de #Salinas y autoridades del cantón, para coordinar acciones de control durante feriado de #Carnaval. Ver más</p> |
|  | <p>@armada_ecuador #Manabí La # ArmadaEcuatoria efectuó la aprehensión de tres personas y decomiso de una embarcación con combustible no declarado. Personas y evidencias fueron entregadas a las autoridades pertinentes. Info: https://armada.mil.ec/?p=57889 #FFAAContigo. Ver más</p> |
|  | <p>@armada_ecuador Con el objetivo apoyar a la seguridad de la ciudadanía y neutralizar posibles actos ilícitos en la provincia. #FFAAContigo #PorEcuador Ver más</p> |
|  | <p>@armada_ecuador #Manabí Las @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoria, realiza operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en puntos fijos y móviles en el cantón #Manta. Ver más</p> |
|  | <p>@FuerzaAereaEc #FAE continúa desplegando su contingente en apoyo a la sociedad ecuatoriana. Ver más</p> |
|  | <p>@FuerzaAereaEc Las Fuerzas Armadas del #Ecuador trabajamos de manera coordinada en la defensa del país. Ver más</p> |
|  | <p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la @FuerzaAereaRD en sus 74 años de creación. Ver más</p> |

| | |
|---|---|
|  | <p>@MinGobiernoEc @Policia Ecuador y @FFAAECUADOR iniciaron la segunda fase contra la minería ilegal en Yutzupino, Napo, tarea que se encuentra dentro del #Plan Rescate Ecuador. Hasta el momento se han incautado 37 máquinas y 23 motores de extracción, estas fueron puestas en la cadena de custodia. Ver más</p> |
|  | <p>@goberzuay ATENCIÓN. Durante operación militar de control de armas, municiones y explosivos CAMEX, las @FFAAECUADOR detuvieron a 2 ciudadanos que transportaban USD 10.000 sin justificar su procedencia, en #Molleturo. Ver más</p> |

Radio y Televisión

| | |
|--|--|
|  | <p>Mafia de minería ilegal. Mención FF.AA. –Ecuavisa 15-feb-2022 Ver más</p> |
|  | <p>En Durán se tomarán acciones-mención FF.AA –Ecuavisa 15-feb-2022 Ver más</p> |
|  | <p>Maquinaria encontrada en Napo será destruida. Mención FF.AA. –TC 15-feb-2022 Ver más</p> |
|  | <p>Amplían excepción en cantón Zaruma –TC 15-feb-2022 Ver más</p> |
|  | <p>48 máquinas utilizadas por la minería ilegal fueron incautadas en Yutzupino –Teleamazonas 15-feb-2022 Ver más</p> |
|  | <p>Guerra a la ilegalidad –. Mención FF.AA Teleamazonas 15-feb-2022 Ver más</p> |



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 16 de febrero 2022

| | |
|---|--|
|  | Bodegas donde se almacenan la droga decomisada están colapsadas –Teleamazonas 15-feb-2022 Ver más |
|  | Embajador de EE.UU. rechazó el hallazgo de dos cuerpos en un puente peatonal – Teleamazonas 15-feb-2022 Ver más |
|  | Acciones antidrogas-OromarTV 15-feb-2022 Ver más |
|  | Malestar policial-OromarTV 15-feb-2022 Ver más |
|  | Autoridad portuaria sin gerente-OromarTV 15-feb-2022 Ver más |



Debería esfumarse- Artículo de Opinión- Por: Ramiro Rivera Molina- El Comercio

El rimbombante CPCCS debe ser extirpado de la Constitución correista. Se ha evidenciado hasta la saciedad, su presencia perturbadora para la democracia que requiere restaurarse. Esta entelequia fue todo, menos lo que se dibujó en el espectáculo de la retórica populista. Fue un artificio. Un espejismo. En el mejor de los casos, un tramposo adorno para esconder lo antiestético del diseño autoritario. [Ver más](#)



Amnesia Cómplice- Cartas al Director- Por: Eduardo Proaño Paredes- El Comercio

Estamos cansados de que políticos y politiqueros, sigan diciendo que van a llegar hasta las últimas consecuencias en los casos de corrupción. La misma que imperó, por catorce años y de manera abierta e impúdica esquilmaron al pobre estado ecuatoriano. Escuchamos que se llevaron el Ecuador en peso, contando por decenas de miles de millones de dólares, en coimas, sobrepagos, obras mal realizadas, contratos lesivos al estado, eso escuchamos casi todos los días. Oímos, oímos y seguimos oyendo, pues es lógico suponer que con tantos casos de corrupción, debe haber cientos de presos. ¿Cuántos están presos?, contamos con 'chulla' mano, ¿cuánto hemos recuperado?, miserias que no se compadece con la pobreza que sufren muchos ecuatorianos. [Ver más](#)

Temas coyunturales

| | |
|---|--|
|  | Amnistía ciega- Editorial- La Hora (Nacional) Toda la energía de Pachakutik está puesta en lograr la amnistía para 269 personas que enfrentan distintos procesos; la quinta parte de ellos por hechos acaecidos en octubre de 2019 y el resto por una serie de acciones — desde ocupación de tierras hasta atentados contra mineras— que su dirigencia agrupa bajo la categoría de "defensa de la Naturaleza". Para ello, requiere el voto favorable de dos tercios de la Asamblea Nacional, un consenso últimamente inusual. Ver más |
|  | Control de los controladores- Artículo de Opinión- Por: Mauricio Gándara Gallegos- El Universo He allí la médula del problema! La Constitución de Montecristi dio nacimiento a este parto de los montes, el Consejo de Participación, con el cual el presidente de la República evitaba el compartir con el Poder Legislativo la designación de los funcionarios de control, como el contralor general, y le encargaba a este Consejo de Participación de su confianza que hiciera un simulacro de elección para designar a una persona de su gusto. Ver más |

| | |
|--|---|
|  | Ser cobarde o parecerlo- Artículo de Opinión- Por: María Cristina Bayas- El Telégrafo En temas de comunicación política, se exalta la necesidad de ser consistente en los mensajes, es decir, de siempre mantener la misma postura. Eloy Alfaro, por ejemplo, habló de la necesidad de separar la Iglesia del Estado y conservó siempre la idea de implementar el laicismo. Pero, al contrario de este ejemplo de comunicación minuciosa, poco se habla de lo indispensable que es para la humanidad el ser inconsistentes con lo que dijimos en el pasado. Ver más |
|  | La crisis de inseguridad y la violencia contra las mujeres- Firmas y Análisis- Por: Andrés Mideros Mora- Primicias Después de un periodo sostenido de reducción de la inseguridad, medida por la tasa de muertes violentas por cada 100.000 habitantes, que pasó de 17,5 en 2010 a 5,8 en 2018; el año 2021 evidenció que el país se encuentra en medio de una crisis de inseguridad generalizada. Ver más |



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Miércoles, 16 de febrero 2022

| | | | |
|---|--|--|---|
|  | <p>Presidente suscribe Reglamento para la Aplicación de la Ley de Hidrocarburos- El Telégrafo El presidente Guillermo Lasso suscribió el Reglamento General de la Aplicación a la Ley de Hidrocarburos para fortalecer la Política de Hidrocarburos. A través del Decreto Ejecutivo N°342, firmado este martes 15 de febrero de 2022, se oficializó el nuevo instrumento legal. Ver más</p> |  | <p>Pachakutik prepara juicio político contra la ministra de Gobierno, Alexandra Vela, por temas de inseguridad en el país- El Universo El anuncio lo realizó este 15 de febrero el asambleísta Ricardo Vanegas, quien relató que este tema fue abordado el lunes pasado por su bancada, debido a la preocupación que existe ante la inseguridad que vive el Ecuador, específicamente en la provincia del Guayas, en donde "todos los días las personas mueren por asesinato o a través de muertes violentas, son ahorcadas en puentes o asesinadas en las calles, como el exalcalde del cantón El Triunfo", anotó. Ver más</p> |
|  | <p>Alí Lozada: 'La Corte puede tener la tentación de pensar que es la justiciera única'- El Comercio Dio la casualidad que se echaron a suerte los destinos de tres magistrados. El propio Hernán Salgado, que preside la Corte Constitucional, sacó un papel con su nombre y el de otros dos magistrados, con lo que abandonaron ese ente como lo exige la Constitución para dar un espacio de renovación. Ver más</p> |  | <p>Asamblea analizará amnistía para protagonistas de octubre de 2019- La Hora (Nacional) La Asamblea debatirá en los próximos días sobre el indulto a las personas acusadas de cometer actos vandálicos en las protestas de octubre de 2019. La solicitud pone en debate la impunidad de los ataques a la Contraloría y otras infraestructuras del Estado. Ver más</p> |
|  | <p>Mineros ilegales pagaban USD 500 para entrar a Yutzupino en la Amazonia- Primicias Una organización delictiva cobraba dos "peajes" para permitir que los mineros extraigan oro en Yutzupino, en la provincia amazónica de Napo, según el Gobierno. El Ministerio de Gobierno presume que una organización delictiva controlaba la minería ilegal en la comunidad Yutzupino, ubicada en la provincia amazónica de Napo. Ver más</p> |  | <p>La guerra contra las drogas en América Latina- La Hora (Esmeraldas) Las drogas van de la mano de la cultura humana. Desde los antiguos tiempos del opio hasta la actualidad, las drogas se han utilizado para determinados fines. Ver más</p> |
|  | <p>La Fiscalía y policía allanan las oficinas del Consejo de Participación Ciudadana- Expreso Los agentes tienen un orden judicial para incautar y recolectar evidencia dentro de una investigación por el delito de acceso a sistemas informáticos. La Fiscalía junto a miembros de la Policía Nacional allanaron este 15 de febrero de 2022 las oficinas del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), ubicadas en el centro norte de Quito. Ver más</p> |  | <p>Superintendente de Bancos será llamada a juicio político- El Comercio Con 91 votos a favor, 14 en contra y 27 abstenciones, la Asamblea resolvió este martes 15 de febrero del 2022 llevar a juicio político a la superintendente de Bancos, Ruth Arregui, por supuesto incumplimiento de funciones. Ver más</p> |